

# EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales

Año XVII.

PUNTARENAS, COSTA RICA, SABADO 11 DE OCTUBRE DE 1913.

Nº 2.283

## ASERRADERO A VAPOR

Petro Canale--Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONE, tablas machihembradas, traslapados, rodrigones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de mejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

## Compañía Nacional de Seguros

CAPITAL ₡ 630.000

Agente en Puntarenas.—Luis Casavolone

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fait & Cª Calle del Estero, como a 20 pasos a Este de la Escuela de Varones

## AZUCAR del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELAS.

Manuel Burgós—Agente

## Aviso importante

A mi numerosa clientela y al público en general hago saber que el 1º de Octubre será trasladado mi taller de zapatería que tengo en ésta, situado al lado de la careyería de don Francisco L. Huevo a casa situada entre la sastrería de don José Mª Ríos y la careyería de don J. L. López, calle del comercio, en donde y como siempre estaré dispuesto a dejar satisfecho el gusto más exigente.—Si Ud. necesita un par de calzado en estilo americano, francés o español, pase a mi taller donde será atendida su orden con prontitud y esmero.

MANUEL ROMERO

(Un mes—27 de Setbre.)

## HOTEL AMBOS MUNDOS

[ANTES HOTEL COLOMBIA] de Isidro Montoy

EL MEJOR SITUADO DE PUNTARENAS.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Habitaciones cómodas, frescas, higiénicas, ventiladas. Servicio esmerado, amabilidad en el trato. Comidas succulentas y bien sazonadas. Cantina montada a la última.

## HOTEL EUROPA

Unico de 1ª. clase en Puntarenas. Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

## Teodoro Roiz

Vende café al por mayor

Veán las muestras

## THEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

## UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.

TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores *Pastores, Carrillo, Sizaola y Tivies*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA*.

Para Puerto Cortés, Puerto Barrios y Belice. Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *MAROWIJNE, COPPENAME y SARACACCA*.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José, Limón y Esparta*.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón ó a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins -- Administrador General

## Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

## LA MAGNOLIA

La cantina de lujo preferida por la sociedad y público de Puntarenas.

Atendida personalmente por su propietario

PEDRO A. ROSÉS

Cuenta con un esmerado servicio.—Con licores exquisitos, de las mejores casas europeas.—Ofrece un completo surtido de confituras y una magnífica tostería.

## FABRICA DE FIDEOS

"LA COMERCIAL"

de MONTEVERDE & POLTRONIERI

Agte. en Puntarenas y Guanacaste.—LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua a la casa de Alberto Fait

# EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES. FUNDADO EN 1896

PUNTARENAS

COSTA RICA

EDITOR REDACTOR Y DIRECTOR,  
Héctor Guevara Santos

OFICINA: Frente al Parque Victoria, bajos de la casa del Licenciado don Juan Manuel Rodríguez.—TELEGRAMA: "Pacífico".—CORREO: Ap. 118.

CONDICIONES:

Suscripción mensual, C/ 1-00—Número

ro suelto, C/ 0-10.—Número atrasado, C/ 0-25—Avisos y comunicados, precios conforme a tarifa y pago adelantado

La Dirección no se hace cargo de los conceptos de los colaboradores, ni acepta la responsabilidad de los artículos que lleven seudónimo al pie. Es entendido que cada articulista es responsable de lo que escriba.

## Cristobal Colón

He ahí el nombre que simboliza la existencia del Nuevo Mundo y la antigua grandeza de España.

Hombre sobre natural en la época en que su basta inteligencia le hacía comprender, con fe ciega la verdad desconocida.

Inquebrantable en sus designios y firme en sus propósitos, luchó contra la ignorancia y la incredulidad hasta vencer, dando a la España inmensos dominios y al mundo su complemento.

Italia fué su cuna y España su teatro.

Nació en Génova o sus cercanías por el año de 1436, llegando a ser marino a la edad de 14 años, y recorriendo todos los mares conocidos, desde el Chios en el Archipiélago hasta la Islandia, pasó a establecerse en el reino de Portugal por el año de 1470. Su vocación dominante lo atraía hacia los hombres en la marina, y así se explica su matrimonio con la hija de Perezello que era uno de ellos.

Era el Portugal el núcleo de los hombres que se empeñaban por encontrar el paso a la India, y Colón, aprovechando los estudios de los antepasados y haciendo comparaciones entre lo que se había escrito sobre las tierras de Occidente y las de Oriente, hizo sus deducciones que, aunque erradas en parte por la falta de conocimientos de las dimensiones del globo, dieron el resultado que se deseaba.

Sería largo enumerar los hechos heroicos de Cristóbal Colón en las distintas exploraciones que hizo y de las grandes contrariedades que sufrió para llegar al logro de sus ilusiones. Puede decirse que fue un mártir; porque después de su-

tarse a las privaciones consiguiendo, a largas y desconocidas navegaciones, se sujetaba también a exponer la vida en medio de los peligros del océano y de los que ávidos del oro lo acompañaban sin poderlo conseguir, haciéndolo blanco de sus iras.

La guerra de Granada y de Sicilia y la conquista de Nápoles y de Navarra tenían exhausto el tesoro de España, y Colón comprendía que la mejor manera de tener satisfecho al Rey era prodigándole el oro que podía conseguir y así lo hacía, a trueque de captarse el odio de los que en son de conquistadores le seguían.

Las glorias de Colón nunca pueden compararse con sus trabajos y penalidades. Poco disfrutó de los honores como Almirante y Virrey de lo que conquistaba, porque su ideal y su ambición eran más grandes y todo lo posponía por seguir en sus descubrimientos, que debía legar a la posteridad su nombre lleno de admiración.

Así lo sorprendió la vejez en su cuarto viaje que dirigía al Darien, en el cual estuvo a punto de perecer a la vista de Jamaica, y salvado con el auxilio de Santo Domingo, reparó allí un barco y regresó a España por el año de 1504, enfermo y debilitado por las fatigas del mar y por su avanzada edad, muriendo en Valladolid el 25 de mayo de 1506.

Se apagó aquella existencia, dejando una estela luminosa que, mientras el mundo sea, le servirá de pedestal a su memoria.

(De "El Pacífico" número 37, de 12 de octubre de 1896).

## Chinos quebrados

Con motivo de la intentona de suicidio, a un chino Li se le ha levantado a la categoría de «héroe moderno» que prefiere la muerte antes que el deshonor que apareja un quiebra fraudulenta.

Columnas enteras ha llenado la prensa amarilla, relatando en diferentes coloridos el suicidio frustrado del chino Li.

Sobre la conducta comercial de este hijo del país del sol naciente hemos oído muchas versiones que le honran bien poco. Dícese que no es la primera zorra que pela; que cierta vez perdió catorce mil colones, una tienda enterita, jugando al *chin chun*.

Que sean verídicos estos rumores no lo aseguramos; pero cierto si es que entre determinados comerciantes chinos, es

moneda corriente presentarse en quiebra a causa de juego, como aparecer más tarde establecidos bajo una diferente razón social. Más de uno de estos casos conocemos. Y el comercio nacional, en resguarda de sus intereses debe estar ojo avisor y exigir al abrir un nuevo crédito, fianzas de los comerciantes chinos, cuya honorabilidad no se puede poner en tela de duda.

## Un caco honorable

A don Guillermo Niehaus, comerciante josefino le estafaron o robaron un giro por valor de \$ 300.00. Nuestro colega "El Noticiero" al hacer esta relación, dice que el hecho promete, pues el caco, es nada menos que una persona de honorabilidad!

Qué tal! un caco honorable, eh!

## Los maestros en política

Por parte del duranismo, fué nombrado miembro propietario de la Junta Principal del distrito de Paquera, el maestro de aquella escuela don Jesús Gómez.

No entraremos a indagar si el nombramiento demuestra el colorido político del nombrado, ni tampoco, si este contraló o nó compromisos con el duranismo al aceptar el cargo: estas conjeturas huelgan.

Pero deseamos saber, si un

maestro que tiene su tiempo tomado para clases y estudios, puede servir otras funciones ajenas al magisterio.

El caso parece complicado: pues para atender debidamente cualquiera de los cargos el señor Gómez tendría que desatender uno: si asiste a la escuela, no va a la Junta y si a ésta va, lógico es suponer que no asista a sus clases diarias, en el juicio de la familia escolar cuya enseñanza se le ha encomendado.

Qué dice de esto el Sr. Inspector de Escuelas?

## La explosión del jueves

### Gran alarma en la ciudad

A bordo de la lancha San Ramón, explotaron el jueves, por la noche treinta tarros de pólvora.

El estruendo fue espantoso; solo semejante al estallido de muchos cañones a la vez.

La explosión que fué precedida de una luminaria rojiza y seguida de ligera trepidación terrestre produjo gran alarma de uno a otro extremo de la ciudad. Puede decirse que Puntarenas entero se echó a la calle. Las mujeres y niños lloraban a gritos, pidiendo misericordia al Señor. Los hombres corrían en diferentes direcciones preguntando qué pasaba. El Parque Victoria a esa hora concurrido con motivo de la retreta que entonces se ejecutaba, quedó desierto. La confusión fue grande por espacio de largos y angustiosos instantes.

La primera impresión fué de que había explotado el polvorín del Cuartel de Armas y hacia ese rumbo corrimos la mar de personas. Aquí se dijo que la catástrofe había ocurrido a bordo de un vapor alemán surto en la bahía Pocos momentos después ya se sabía donde y qué era lo sucedido.

gasolina, que seguramente se había regado en el viaje anterior, *alzaba llama* y preocupado por ello, traté de sofocar el incendio en sus comienzos, echándole baldadas de agua salada, pero esto fué peor.

"Entonces resolví pedir auxilio, y embarcando en el cayuco me dirigí a tierra. Al llegar al muelle me sorprendió la explosión".

Como es de suponer, la lancha voló con toda la mercadería que tenía a bordo. La casa de Alvarado a quien pertenece la San Ramón, pierde algo así de cuatro mil colones.

Ayer, en viaje a Paquera, el Redactor de esta hoja, recogió a la altura de la punta llamada de Río Grande, despojos de la lancha San Ramón y flotando vió innumerables pedazos de maderas, cajas deshechas sacos de harina, escobas despedazadas etc, todo lo cual seguramente fue llevado allá por las corrientes.

## Carga a San José

Hay una empresa que se hace cargo del transporte de carga de este puerto a Mata Limón, en donde ella misma se encarga de consignarla en la estación del ferrocarril. Los interesados pueden remitir sus guías al suscrito.

PRECIOS: 0-55 el qq. recogida a domicilio. Encomiendas, o bultos de peso menor de un qq. como mínimo, 0-50 cada uno.

Cipriano Guell

Punts., Setbre. de 1913.

## De política

Se vende un solar en la Plaza de Cañas, lado Oeste, de 12 metros de frente.—Referencias las dará el Lic. don Octavio Moya.

Puntarenas, 1º de octubre 1913.

## Sardinales

Hace poco estuve de paseo en el Sardinal, donde los empleados públicos hacen política civilista.— Naturalmente Cubero aprovechaba su situación, Cubero fué un enemigo del jimenismo, pero como sucede siempre con los civilistas, dan un volconazo y resultan más gobiernistas que el mismo Gobierno. En eso de chupar del presupuesto no les gana nadie. Cuentan algunos que hace sus meses que está decretada su caída, pero que un hombre mixto lo ha sostenido en el puestecito. Tengo para mí que se despoma. Hay otro empleado que también anda en danzas políticas, recordando los tiempos que ciñó espada y sirvió de verdugo al pueblo guanacasteco. Si ese señor quiere seguir en la lucha roja que presente su dimisión. Don Felipe ha de querer jefes de Resguardos y no jefes de propaganda. A Cubero yo no sé porque estoy en mis treces que pronto le dirán "Requiescat in pace". El de Cacique anda por allí contando embustes, y lo peor es que mete al Padre como autor responsable, que don Máximo se fué al Hotel, y que iba poco contento con Liberia etc.—Yo estuve en aquella ciudad, oí los brindis del candidato republicano y sé que se marchó muy contento y satisfecho.—Es también mentira que haya comido en el hotel; eso quisieran ellos porque les da pena que don Rafael Yglesias no tuviese en Liberia ni amigos que le recibieran en su casa.

Inventad otras cosas, civilistas que estais perdidos como lo estuvisteis la vez pasada.—Ya no levantarán cabeza los Cuberos, los Bustos, los Bernardos.

MARTINCITO.

## De Paquera

Fué Agente de Policía de este barrio Juan Beita; no se explica uno cómo lo fue cuando no sabía leer ni escribir. Una vez los muchachos Molinas no accedieron a cierta pretensión, y lo que apenas pudo dar origen a una simple falta lo abultaron y lo hicieron atentado contra la autoridad. Y como en esta vida hay gente para todo, no faltó quien declarase y se interesase contra aquellos honrados muchachos. Por desgracia no hubo defensa para ellos, porque si bien desembolsaron sus ochenta colones, su defensor Domingo Antonio Enriquez partió para Nicaragua en aquella época.

Los Molinas han observado buena conducta y donde quiera se han hecho estimar.

Esas injusticias son originadas en los malos empleados, pero por fortuna está próximo el triunfo de los republicanos que sí sabrán escoger buenas personas.

Un republicano

HONORABLE DISTINCION.—Recomendando la Emulsión de Scott no se hacen promesas imposibles. Pero en todo caso su eficacia va asegurada por la opinión de miles de médicos en todas partes, muchos de ellos hombres de prestigio que no prestarían su nombre sino se tratara de una preparación indiscutible mérito.

"Desde hace mucho tiempo hago uso de su Emulsión de aceite puro de hígado de bacalao de Nuruaga con hipofosfitos de cal y de soda y glicerina, en las enfermedades en que está indicada. Por su bondad y por el buen resultado que me ha ofrecido su empleo, la recomiendo y continuaré recomendándola." Dr Francisco F. Feo, Caracas, Venezuela.

La edad no importa para tomar con seguro provecho la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.]



Es un reconstituyente poderoso para todas las épocas de la vida. Da fuerzas, vigor, buena sangre, buenos colores.

Exijir siempre la

**EMULSION de SCOTT**

## EN CAMPAÑA

Sigüé en sus trece el civilismo negando el contubernio escandaloso en que vive con los duranistas. No veo tanto empeño! El Boletín inserta un permanente de media plana en el cual dice que marcha solo, sin componendas, por la senda que le marca el patriotismo (!) En cambio los hechos están hablando con claridad meridiana.

He aquí la nota que un amigo me escribe, cuyo fondo dice cómo andan civilistas y duranistas:

"Hoy a una hora designada al efecto se instaló la Junta Principal de este Distrito. En cumplimiento de su consigno, el miembro civilista Sr Poveda, votó por sí para Presidente, y como el mal ejemplo cunde, el duranista Sr. Araya también se propinó el voto para Secretario

El miembro Suñol propuso para que tuviesen lugar las sesiones de aquella Junta Principal, la casa de un Sr Bertozzi (Pepino) amplia, céntrica y que reúne los requisitos de ley.—La proposición fué deseada por los coaligados.—El duranismo propuso un salón de la casa del Sr. Araya en mancomún ocupada con Hotel del Sr. Ortuño. El civilismo la propia casa donde, sino la tiene, acaba de tener su oficina el Partido Civil.

Ambas fueren deseadas por el republicano Sr. Suñol, quien con abundancia de razones significó lo incorrecto de la pretensión coaligada.—Por fin, después de desechar el duranismo y civilismo la designación de varios locales apropiado al caso indicados por el Sr. Suñol, siem-

pre eligieron por mayoría de votos lo que es hoy sala de un hotel.

Con esto todo quedase en casa"

Para nombramiento de Juntas y directorio de éstas están hechos un nudo gordiano. Serios compromisos han contraído a la hora presente!

Trasantier sorprendí una conversación entre verdes y rojos, en una tienda duranista. Combinaban las juntas auxiliares de distrito.

Es ciertísimo que se ha cambiado de Jefe. Hablo del duranismo, Como dice Cine, es don Ulpiano quien manobra ahora. Nadie es profeta en su tierra! Debemos felicitar al duranismo por tan valiosa adquisición

Piscis

## Elders & Fyffes Limited

SERVICIO DE VAPORES

entre Limón, C. R. y Bristol, Inglaterra.

Los nuevas y lujos vapores—"CHAGRES", "BAYANO", "PATIA" y "PATACA", todas de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol..... £ 25-00

" " " ida y vuelta..... " 45-00

A las familias que tomen cuatro o más pasajes enteros se les hará una rebaja de 10 p.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

## Pan American Life Insurance Co. of New Orleans

SEGUROS DE VIDA

Capital y surplus \$ 2,000,000.00

200 personalidades en Costa Rica son ACCIONISTAS.

—EGURA—SANA—CONSERVATIVA—

Agente en Puntarenas.—LUIS CASALVOLONE.

Oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.

## EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea, alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

**Estreñimiento**

Para el estreñimiento, indigestión, pérdida del apetito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, y todas las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es la

**HEPALINA**

Esta famosa medicina, por más de 70 años, ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros remedios semejantes.

La Sra. Francisca Adorno, de Cataño, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacia un año que padecía de enfermedades del hígado. Afortunadamente encontré en una farmacia una cajita de Hepalina, la tomé, y desde la primera semana noté gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

**¡ Pruébela !**

# ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golf de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Octubre de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

| Fecha       | Salidas de Puntarenas | Salidas de Manzanillo | Salidas de Ballena | Salidas de Manzanillo (Retorno) |
|-------------|-----------------------|-----------------------|--------------------|---------------------------------|
| Jueves 2    | 10 p. m.              | 12 m.                 | 8 a. m. del 3      | 11 a. m. del 3                  |
| Miércoles 7 | 2 p. m.               | 4 m.                  | 10 m.              | 3 p. m.                         |
| Viernes 10  | 4 a. m.               | 6 a. m.               | 12 m.              | 5 p. m.                         |
| Martes 14   | 8 a. m.               | 10 a. m.              | 4 p. m.            | 9 p. m.                         |
| Jueves 16   | 10 p. m.              | 12 m.                 | 6 a. m. del 17     | 11 a. m. del 17                 |
| Lunes 20    | 12 p. m.              | 2 a. m. del 21        | 8 a. m. del 21     | 1 p. m. del 21                  |
| Viernes 24  | 3 a. m.               | 5 a. m.               | 11 a. m.           | 4 p. m.                         |
| Martes 28   | 7 a. m.               | 9 a. m.               | 3 p. m.            | 8 p. m.                         |
| Viernes 31  | 8 a. m.               | 10 a. m.              | 4 p. m.            | 9 p. m.                         |

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

| Fecha        | Salidas de Puntarenas | Salidas de Manzanillo | Salidas de Bebedero | Salidas de Manzanillo (Retorno) |
|--------------|-----------------------|-----------------------|---------------------|---------------------------------|
| Miércoles 1  | 10 a. m.              | 12 m.                 | 5 p. m.             | 9 p. m.                         |
| Viernes 3    | 12 p. m.              | 2 a. m. del 4         | 7 a. m. del 4       | 11 a. m. del 4                  |
| Miércoles 8  | 4 m.                  | 6 a. m.               | 11 a. m.            | 3 p. m.                         |
| Sábado 11    | 7 a. m.               | 9 a. m.               | 2 p. m.             | 6 p. m.                         |
| Miércoles 15 | 10 a. m.              | 12 m.                 | 5 p. m.             | 9 p. m.                         |
| Viernes 17   | 12 p. m.              | 2 a. m. del 18        | 7 a. m. del 18      | 11 a. m. del 18                 |
| Miércoles 22 | 2 a. m.               | 4 a. m.               | 9 a. m.             | 1 p. m.                         |
| Sábado 25    | 5 a. m.               | 7 a. m.               | 12 m.               | 4 p. m.                         |
| Miércoles 29 | 9 a. m.               | 11 a. m.              | 4 p. m.             | 8 p. m.                         |

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

| Fecha      | Salidas de Puntarenas | Salidas de Manzanillo | Salidas de Pto. Jesús | Salidas de Manzanillo (Retorno) |
|------------|-----------------------|-----------------------|-----------------------|---------------------------------|
| Domingo 12 | 9 a. m.               | 12 m.                 | 2 p. m.               | 4 p. m.                         |
| Domingo 26 | 7 a. m.               | 10 a. m.              | 12 m.                 | 2 p. m.                         |

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

| Fecha        | Salida de Puntarenas | Salida de Manzanillo |
|--------------|----------------------|----------------------|
| Miércoles 1  | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Sábado 4     | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Miércoles 8  | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Sábado 11    | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Miércoles 15 | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Sábado 18    | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Miércoles 22 | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Sábado 25    | 8 a. m.              | 11 a. m.             |
| Miércoles 29 | 8 a. m.              | 11 a. m.             |

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta Ct. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida ó regreso

| Por ida y regreso 50% de recargo | Chomes                   | Precio   |
|----------------------------------|--------------------------|----------|
|                                  | Manzanillo               | \$ 15.00 |
|                                  | Puerto Jesús ó San Pablo | \$ 30.00 |
|                                  | Bebedero                 | \$ 40.00 |
|                                  | Humo                     | \$ 60.00 |
|                                  | Ballena ó Bolsón         | \$ 70.00 |

## TARIFA DE FLETES Y PASAJES

|   |         |
|---|---------|
| Pasaje de 1a. a Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús     | \$ 3.00 |
| de 2a. a " " " "                                    | 2.00    |
| de 1a. a Manzanillo                                 | 2.00    |
| de 2a. a idem,                                      | 1.00    |
| Niños menores de 10 años, mitad del precio          |         |
| Por qq. de carga a Bebedero, Ballena y Puerto Jesús | 0.50    |
| Por garrafón lleno (15 litros), a idem, idem        | 0.50    |
| Por garrafón vacío a Bebedero idem, idem            | 0.25    |
| Por cada pie cúbico a idem, idem idem               | 0.25    |
| Por cada montura a idem, idem idem                  | 0.25    |
| Por cada cuero de res a idem, idem idem             | 0.25    |

## ATENCIÓN

Los tiquetes son válidos únicamente para el día de la salida de los vapores, y el pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

## OBSERVACIONES

- 1°—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
  - 2°—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
  - 3°—Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
  - 4°—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p. m. de día de salida de los vapores.
  - 5°—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LEÁSE.—Las horas de llegada y salida a los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

## Maderas

Compra maderas de cedro, caoba cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

## A. ASCH BROS

PUNTARENAS.- SAN JOSE.- LIMON

Situado a cien varas de la Botica de Veranes.

Todo el público acude a este establecimiento por ser este el que más barato vend, yendo para la plaza.

## NAPOLÉON SOTO J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería de las mejores casas europeas.  
IMPORTACIÓN DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPÓSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE.—

## T. ASSMANN & Co.

— IMPORTADORES —  
BREVIA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

# Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA - PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACÍFICO

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero en Pueblo Viejo N.—JAMES DAGAN—Administrador General.